



Día Internacional del Voluntariado

5 de diciembre

Tal y como recoge la carta del voluntariado de FEVOCAM “el voluntariado es un ejercicio de ciudadanía activa organizada, que desde la corresponsabilidad, la libertad y la gratuidad en sus acciones buscan el encuentro de igual a igual, creando espacios de conocimiento y reflexión conjuntos para luchar por la justicia, el desarrollo social y la defensa de la dignidad humana desde la mejora social”.

Hoy queremos visibilizar y homenajear a todas aquellas psicólogas y psicólogos que trabajan en las entidades sociales, y que desarrollan una función esencial en el proceso de gestión del voluntariado. Estos profesionales dirigen los procesos de acogida, formación y acompañamiento de las personas voluntarias en todos los procesos de intervención diseñados.

En tiempos de urgencia sanitaria, sin duda hay que enriquecer el modelo médico con la orientación psicosocial. Se necesitan roles profesionales horizontales, modelos centrados en la persona y trabajo en red. La atención a las personas voluntarias es una inversión segura en sociedades que recuperen modelos de cuidado, convivencia y apoyo mutuo.

Esa labor, profesionalizada, estable, de gestión y disposición del conocimiento a favor de la defensa de derechos, requiere un reconocimiento serio de todos aquellos profesionales de la psicología que tienen su desarrollo profesional en este ámbito.

No al abuso, precarización y desprecio de la psicología en ningún ámbito

Si, a la inclusión del voluntariado como valor añadido a proyectos sociales dignos. Si, a una atención de calidad a las personas voluntarias al amparo de la Psicología.